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中体产业集团股份有限公司 

关于 2020 年度业绩说明会召开情况的公告 

特别提示：本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或者

重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

中体产业集团股份有限公司已于 2021 年 5月 18 日（星期二）15:00-16:00 在上

证路演中心（http://roadshow.sseinfo.com）通过网络文字互动交流方式召开了 2020

年度业绩说明会，现将说明会召开情况公告如下：  

 

一、说明会召开情况  

公司于 2021 年 4 月 27 日在上海证券交易所网站（http://www.sse.com.cn）披

露了《2020 年年度报告》。 

2021 年 5 月 18 日（星期二）15:00-16:00 公司董事长王卫东先生，董事、总裁

单铁先生，财务总监顾兴全先生，董事会秘书许宁宁女士出席了本次业绩说明会，与

投资者进行互动交流和沟通，对投资者普遍关注的问题进行了回答。  

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

    本次业绩说明会中投资者提出的主要问题及回复整理如下：  

1、问：中体产业收购了几家公司，从收购承诺的内容上看那几家净利润是 1.8 亿

元，怎么公布业绩时，中体依然是亏损的？看到扣非净利润是增长的，但总利润是亏

损的，是不是那几家被收购的公司利润是亏损的？ 

    答：根据大华会计师事务所（特殊普通合伙）出具的大华核字[2021]【004558】号

《重大资产重组业绩承诺实现情况说明的审核报告》，国体认证 2020 年度归属于母公

司所有者净利润为 2,178.49 万元，扣除非经常损益后归属于母公司所有者的净利润为

1,950.09 万元，业绩实际完成 100.42%。华安认证 2020 年度归属于母公司所有者净利
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润为 183.97 万元，扣除非经常损益后归属于母公司所有者的净利润为 181.59 万元，

业绩实际完成 126.08%。国体认证及华安认证 2020 年度业绩承诺已经实现，后续年度

的业绩承诺仍将继续履行。 

    本次收购属于同一控制下企业合并，合并产生的子公司期初至合并日的当期亏损

计入非经常性损失，导致 2020 年度扣非后利润 10,454 万元，与上年同期扣非后净利

润 7,265 万元相比增长 44%。 

    2020 年度归属于上市公司的净利润下滑的主要原因是：因受新冠肺炎疫情，本报

告期 1-9 月，公司经营活动受到很大影响。大型体育赛事延期或取消、体育场馆暂停

运营、健身线下培训业务受阻、体育援助项目延期、公司体育营销业务也因 2020 年

东京奥运会的延期举办而推迟。参股公司中国航空服务公司的国际航空客运代理业务

亦受到疫情的重大冲击而下滑。 

    2、问：阐述一下公司成立 IT 管理部的出发点、职能范围以及发展定位以及相关

人才储备情况吗？ 

    答：感谢您对公司的关注，IT 管理部主要负责建立与完善集团信息技术相关管理

制度及流程，负责集团数字化转型升级工作的推进与执行，提升集团内部工作协同运

转的效率，统筹管理集团信息数据安全。 

    3、问：贵公司完成了股改承诺，公司希望打造成体育标杆和体育资源的整合者，

在转型中如何把体育总局的经营性资产升值保值？  

    答：公司始终根植体育、聚焦体育产业，按照国家战略的整体要求，积极履行“用

体育点亮美好生活”的使命，聚焦体育本体，不断增强机遇意识和风险意识，加速转

型升级，各业务板块占据赛道领先位置，确保国有资产保值增值。实现营业收入对体

育产业生产总值的贡献更大，利润率实现较快提升，营业收入和利润结构更加优化。 

4、问公司董事长王卫东先生：您好，体育总局 19 年体育总局提出组建中国体育

传媒集团，不知贵公司有无计划参与其中？ 

公司董事长王卫东先生 答：公司参与体育总局产业研究相关工作。公司依据董

事会提出的《中体产业集团“扬帆·奋斗”行动纲要（2021-2023）》，立足新发展阶段、

贯彻新发展理念、服务新发展格局，坚持稳中求进的工作总基调，按照“健康中国”、

“体育强国”等国家战略的总体要求，积极履行“用体育点亮美好生活”的使命，努

力践行“责任、奋斗、团结、创新、开放”的中体精神，突出“四个抓手”、做强“两个



平台”、把握“四个关键”，助力我国体育产业高质量发展，为引领体育产业成为国民

经济支柱性产业做出积极贡献。其中，“四个抓手”是指赛事活动、体育传播、教育培

训及体育彩票；“两个平台”是指线下体育空间平台及线上数字科技平台；“四个关键”

是指品牌运营、资本运作、标准认证及研究咨询。 

5、问公司董事长王卫东先生：王董你好，对于承诺净利润两三百万的中体彩印

务，为何去年要投入 9300 万资金升级生产线？ 

公司董事长王卫东先生 答：投资者您好，根据公司重大资产重组方案，中体彩印

务公司未涉及净利润承诺事项。为增强核心竞争力、实现可持续发展、优化资源配置

的目标，经公司董事会审议批准，中体彩印务对现有彩票生产线进行技术升级改造。 

6、问公司董事长王卫东先生：王董您好，请问贵公司对未来房地产业务有何规

划？是否会逐步收缩或是置换出去？ 

公司董事长王卫东先生 答：公司具有业务集群优势，以内容和运营为核心促进公

司整体业务的转型升级。公司目前及未来将主要涵盖以下业务：赛事活动、体育传播、

教育培训、体育彩票、线下体育空间平台、线上数字科技平台，以及品牌运营、资本

运作、标准认证、研究咨询和体育地产等细分板块，产业布局覆盖体育产业核心价值

链。同时，公司在赛事活动、体育传播、教育培训、体育彩票、体育空间平台、体育

认证等业务领域已初步完成全国性布局。公司在体育产业各领域的互补优势和协同效

应，可实现资源优化配置和全面整合。 

7、问公司董事长王卫东先生：请问董事长，关于互联网彩票公司有哪些业务是

相关的？未来在互联网彩票方面还有没有延伸的可能？谢谢 

公司董事长王卫东先生 答：您好，公司下属中体彩科技公司主要从事中国体育彩

票核心技术系统的研发和运营维护；中体彩印务公司主营业务包括中国体育彩票电脑

热敏票的生产印制、即开型体育彩票印刷以及即开型体育彩票市场运营与销售系统运

营维护；英特达公司主要从事彩票终端机销售及售后维修维护服务、周边综合增值业

务等。公司遵循体育彩票相关政策开展工作。当前国家有关部门坚决禁止擅自利用互

联网销售彩票的行为，严肃查处企业或个人违法违规网络售彩等行为。公司至今未申

请利用或开展互联网彩票销售业务。 

8、问公司董事、总裁单铁先生：这几年赛马运动蓬勃发展，5 月 15 日粵港澳大

湾区香港广东签署赛马运动合作协议。请问中体产业在赛马运动方面有哪些布局。谢



谢！ 

公司董事、总裁单铁先生 答：公司注意到近期关于赛马产业的新动态，公司当前

未有相关业务，公司将持续关注产业发展，暂时还没有后续相关工作计划。 

 

关 于 公 司 2020 年 度 业 绩 说 明 会 的 详 细 情 况 请 浏 览 上 证 路 演 中 心 

（http://roadshow.sseinfo.com）。公司对长期以来关注和支持公司发展并积极提出

建议的投资者表示衷心感谢！ 

特此公告。  

 

 

 

 

 

中体产业集团股份有限公司董事会 

二○二一年五月十八日 


